

Pieza del mes

Diciembre de 2018

Andadera



Nombre local: *carretón*

Procedencia: Fuencaliente del Burgo
(Soria)

Material: madera

Forma parte de la colección desde 1978

Los primeros soportes para el ejercicio de las piernas de los niños se hicieron con materiales del entorno, entre los más habituales están las maderas y mimbres con los que se hacían estructuras que permitían mantener al bebé con sus pies en el suelo y contar con estabilidad mediante el apoyo de los brazos y glúteos. Este tipo de mobiliario permitía tener controlado al niño mientras se realizaban las tareas domésticas mientras se ayudaba a fortalecer sus aún frágiles piernas.

En la zona castellano leonesa este mueble se conocía por el nombre de “carretón”. También en la zona soriana existía un tipo de andador móvil con dos varas que permitía un movimiento limitado de los infantes.

Este tipo de andadores o tronas fueron habituales desde el siglo XVII en todos los estratos sociales. Una especie de *carretón*, de detallada factura, puede verse en el cuadro de Felipe II y su hermana doña Ana, pintado por Juan Pantoja de la Cruz en 1607.